

10. Danksagungen

An dieser Stelle danke ich vor allem Herrn Prof. Dr. B. Hertsch für die Überlassung des Themas, die fachliche Beratung und die erhaltene Unterstützung bei dieser Arbeit.

Frau Dr. Höppner danke ich ebenfalls für ihre fachliche Beratung und die Korrekturlesung der Arbeit.

Frau Dr. Münzer und Herrn Obst aus der Röntgenabteilung der Klinik für Pferde, allgemeine Chirurgie und Radiologie der FU-Berlin, danke ich für ihre Unterstützung bei der Anfertigung und der Auswertung der Röntgenbilder.

Dann möchte ich Frau Hornemann für ihre unermüdliche und verständnisvolle Unterstützung bei den statistischen Auswertungen danken.

Bedanken möchte ich mich bei den Mitarbeitern des Gestütes, die mir sehr geholfen haben und damit die Untersuchung der Pferde überhaupt erst ermöglicht haben.

Den Mitarbeiter der veterinärmedizinischen Bibliothek möchte ich für die Mühe danken, die sie sich jederzeit bei der Suche nach der gewünschten Literatur gemacht haben.

Folgenden Personen möchte ich sehr danken für die Korrekturlesung: Anja Braun, Anastasios Moschos, Meike Ohlhaber, Yvonne Spickhoff

Des weiteren danke ich allen Mitarbeitern der Klinik für Pferde für die Bereitschaft zur Unterstützung meiner Dissertation.

Mein allergrößter und herzlichster Dank gilt natürlich meiner Familie für ihre Unterstützung, die sie mir jederzeit und ohne Einschränkungen gewährt haben. Ohne sie wäre diese Arbeit nicht möglich gewesen.